

Gottesdienstordnung vom 01.06 bis 30.06.2022

Sa. 04.06.	Schmidt Hergarten	19.00 Uhr 17.30 Uhr	Hl. Messe Hl. Messe
So. 05.06.	Berg	PFINGSTEN 18.00 Uhr	Hl. Messe Gd. Heinz Dieter Gilles, Für die Verstorbenen der Familien Gilles und Schorr; Heinrich und Cäcilia Büth (Stiftung) Engelbert Hoffsummer (Stiftung) Agathe und Johann Breuer (Stiftung)
Renovabis Kollekte		09.30 Uhr 11.00 Uhr	Nideggen und Hausen Hl. Messe Heimbach Hl..Messe
Mo. 06.06.		PFINGSTMONTAG 09.30 Uhr 11.00 Uhr 11.00 Uhr 15.00 Uhr	Abenden und Vlatten Hl. Messe Heimbach Hl. Messe Nideggen ökum. Gottesdienst Am Bildchen im Kermeter
Sa. 11.06.	Schmidt	19.00 Uhr	Hl. Messe
So. 12.06.	Rath Vlatten Heimbach Hausen	09.30 Uhr 09.30 Uhr 11.00 Uhr 18.00 Uhr	Hl. Messe im Festzelt Wortgottesfeier Hl. Messe Hl. Messe
Di. 14.06.	Rath	18.30 Uhr 19.00 Uhr	Rosenkranzkranzgebet Hl. Messe zu Fronleichnam
Mi.15.06.	Schmidt	19.00 Uhr	Hl. Messe
Do. 16.06.	Berg	FRONLEICHNAM 11.00 Uhr 10.15 Uhr	Clemensstock Hl. Messe ab Kirche
	Hausen	09.00 Uhr	Hl. Messe anschl. Prozession

Sa. 18.06.		17.30 Uhr	Abenden und Vlatten
So. 19.06.			12 SONNTAG IM JAHRESKREIS
	Nideggen	09.30 Uhr	Hl. Messe Schützenfest
	Heimbach	11.00 Uhr	Hl. Messe
	Blens	18.00 Uhr	Hl. Messe
Mo. 20.06.	Nideggen	10.30 Uhr	Hl. Messe in der Marienkapelle
Do. 23.06.			Geburt des Hl. Johannes des Täufers
	Heimbach	19.00 Uhr	Hl. Messe
Fr. 24.06.			Heiligstes Herz Jesu
	Heimbach	19.00 Uhr	Hl. Messe
Sa. 25.06.	Schmidt	19.00 Uhr	Hl. Messe
So. 26.06.			13. SONNTAG IM JAHRESKREIS
	Berg	18.00 Uhr	Wortgottesfeier
		09.30 Uhr	Nideggen Hl. Messe
		11.00 Uhr	Heimbach und Schwammenauel Hl. Messe
		18.00 Uhr	Hergarten Hl. Messe
Mi. 29.06.			Hl. Petrus Hl. Paulus
	Vlatten	18.00 Uhr	Hl. Messe
	Heimbach	19.00 Uhr	Hl. Messe

Kollekte Renovabis „dem glaub` ich gern“. Pfingsten 2022
Was Ost und West verbinden kann.

Vorankündigung - Heimbachpilger

In diesem Jahr findet unser Pilgergang am **10.Juli 2022 wieder statt**.
Da der Gottesdienst schon um 9.00 Uhr in Heimbach beginnt, werden wir uns um 6.45 Uhr an der Kirche treffen.

Pfingstmontag Hl. Messe am Bildchen im Kermeter

Vor der Pandemie war es eine schöne Tradition, am Pfingstmontag am Marienbildstock im Kermeter zu Ehren der Gottesmutter eine Heilige Messe zu feiern.

Diese Tradition möchte die Pfarrgemeinde St.Clemens und der Verein der Freunde und Förderer der Heimbach-Wallfahrt in diesem Jahr wieder aufleben lassen.

Nachdem die im vergangenen Jahr entwendete Replik der Pieta ersetzt wurde und der durch Vandalismus beschädigte Bildstock wiederhergestellt ist, möchte Pfr.Kurt Josef Wecker mit hoffentlich vielen Gläubigen die

„Waldmesse im Kermeterdom“ am Pfingstmontag, 06. Juni um 15.00 Uhr feiern.

Da sich die Andachtsstätte im Nationalpark befindet, sind einige Regeln einzuhalten. So dürfen keine Kraftfahrzeuge in der Zufahrt und entlang der Straße abgestellt werden. Für das Abstellen eines PKW bietet sich der Parkplatz am Kloster Mariawald an. Von dort aus kann man den Weg als Pilgerstrecke gehen. Mobilieingeschränkte Gottesdienstbesucher können sich bis zu Zufahrt bringen lassen. Von dort aus sind es wenige Schritte bis zum Bildstock.

Der am Bildstock vorbei führende Wanderweg muss freigehalten werden. Die Teilnahme an der Messe erfolgt auf eigene Gefahr. Es bestehen keinerlei Haftungsansprüche gegen den Grundstückseigentümer, das Land NRW.

Da keine Sitzgelegenheiten bereitstehen, empfiehlt es sich, einen Klappstuhl mitzubringen.

Kevelaer-Wallfahrt 2022

Die Kevelaer-Wallfahrt 2022 ist geplant für

Donnerstag, 15. September 2022.

Wer Interesse hat, möge sich bitte im Pfarrbüro bis zum **30.06.2022** melden, damit bei genügend Interesse entschieden wird, ob die Wallfahrt stattfinden kann und die Durchführung geplant wird.

Fronleichnam - das Fest mit Gottes Wegzehrung

Liebe Gemeinde, der große Gott - ganz klein! Fronleichnam rückt etwas sehr Winziges in den Blickpunkt, bekommt die kleine Hostie, das österliche Brot, einen goldenen Rahmen, wollen wir als das pilgernde Volk Gottes die essbare Liebe Gottes, das stille Geheimnis des Gründonnerstags besonders feiern, mit Vorliebe ‚draußen‘. Fronleichnam gilt: Auch das Auge isst mit ...!

Unser GdG-Rat hat einen Rhythmus des Begehens diese Tages beschlossen. Das Fest wird am **Donnerstag, dem 16. Juni**, in den beiden Teilen unserer GdG an zwei Brennpunkten gestaltet. Dieser liturgische Ort soll von Jahr zu Jahr wechseln. Im Stadtgebiet von Heimbach werden also die Pfarren Hausen/Blens, Heimbach, Hergarten und Vlatten in den kommenden Jahren die Feier ausrichten, in Nideggen wechselt der Ort jährlich zwischen dem Clemensstock und einer Festmesse mit Prozession in St. Hubertus Schmidt.

In diesem Jahr laden wir ein zur Fronleichnamsmesse am 16.06. um 9.00 Uhr nach Hausen mit einer anschließenden kürzeren Prozession zu einigen Segensaltären.

und am selben Vormittag um 11.00 Uhr zum Clemensstock zwischen Nideggen und Berg. Im Anschluss an die Messe am Clemensstock werden Kaffee und Kuchen angeboten. Für die, die nicht so ortskundig sind: die Prozession zum Clemensstock von Nideggen aus formiert sich um 10.00 Uhr. Zwei weitere Prozessionen bewegen sich von Abenden und **Berg um 10.15 Uhr ab Kirche** zum Clemensstock.

Die Kommunionkinder dieses Jahr sind zu diesem Fest - in ihrer Festkleidung -herzlich eingeladen. Hoffen wir auf gutes Wetter und rege Beteiligung.

Stellen wir uns und diese fragile Schöpfung unter den Segen des Herrn!

Kurt Josef Wecker, Pfr.

Dank an Frau Leane Meisenberg und an unsere langjährigen Messdienerinnen

Eine muss es ja tun, so könnte man sagen. Aber wie ein Mensch das tut, was im Umfeld des Gottesdienstes getan werden muss, das ist immer sehr individuell und einzigartig. Seit dem 1. April 2009 war Frau Leane Meisenberg nun Küsterin in St. Clemens in Berg (und sie hat manches Mal auch in Nideggen St. Johann Baptist vertreten). 13 Jahre ein Dienst in unserem Gottesraum, in der Liturgie, der Sakristei, als Lektorin, als Kontaktperson für viele und vieles vor Ort in Berg. Vieles Große und Gute geschieht im Verborgenen. Mit sehr viel Herzblut, Leideschaft, großer Verlässlichkeit, mit Ehrfurcht vor dem Heiligen, aber auch dem vitalen Interesse an dem, was zum Dienst einer Sakristanin auch an Handwerklichem und an Hintergrundwissen dazugehört, war Frau Leane Meisenberg dabei. Sie hat eine Küsterinnen-ausbildung absolviert. Nun geht sie, bedingt auch durch einen Umzug, in den Ruhestand und wir - auch der KGV - haben uns in der Heiligen Messe am 14. Mai von ihr verabschiedet. Wir wünschen ihr eine heile Zeit und Gottes Segen für das, was sie sich nun in Zukunft vornimmt. und zugleich hoffen wir weiterhin auf ein Wiedersehen mit ihr in Berg!

Wir, das sind auch unsere Messdienerinnen, für die wir am selben Abend eine Jubiläumsmesse gefeiert haben. Auch die Ministrant/innen werden Frau Meisenberg als Bezugsperson und als freundlichen Willkommensdienst in der Sakristei vermissen.

Außergewöhnlich in unserer GdG (leider, so muss ich sage) ist der Anlass des Jubiläums. Sage und schreibe 15 Jahre dabei im Dienst am Altar und am Ambo ist Nina Deinas, 14 Jahre Ministrantinnen-Dienst tun bereits Nina Stark und Jacqueline Krings, 13 Jahre wirken mit Lara Lauterbach und Jenny Deinas, 11 Jahre Yvonne Oellers, 10 Jahre Julia Krischer und seit 9 Jahren Desiree Oellers dabei. Ein herzliches Dankeschön diesen Mädchen und auch so manchen Vorgänger/innen, sie sehr lange und verlässlich dabei waren, stellvertretend für unsere Berger Clemens-Pfarr. Es tut uns allen gut zu spüren, das dieser öffentliche Dienst junger Menschen am Gottesdienst und beim Gotteslob diesen Messdienerinnen ein tiefes Anliegen ist. Und wir bedanken uns für die Einladung zu einem schönen geselligen Abend im Anschluss an die Messfeier, an dem uns die Ministrantinnen bedient haben.

Kurt Josef Wecker, Pfarrer